

## Inversión fija alargará su debilidad en 2014 (El Financiero 12/03/14)

Inversión fija alargará su debilidad en 2014 (El Financiero 12/03/14) Tlaloc Puga tpuga@elfinanciero.com.mx  
Miércoles, 12 de marzo de 2014 • Disminuyó 1.8 por ciento en 2013; su primer tropiezo desde 2009. El pausado crecimiento que presentó la economía el año pasado postergó las decisiones de inversión en México, y se espera que continúe esta tendencia durante los primeros meses de 2014, ante los efectos de la reforma fiscal. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que la Inversión Fija Bruta (IFB) se expandió por primera vez en ocho meses, al crecer 0.7 por ciento anual en diciembre pasado, acumulando un descenso de 1.8 por ciento en 2013, su primer tropiezo desde 2009. La inversión en construcción disminuyó 3.6 por ciento anual en el último mes de 2013, acumulando trece descalabros; mientras que las compras de maquinaria y equipo importado se aceleraron 11.3 por ciento y las de origen nacional 4.3 por ciento. Para Eduardo González, especialista de Banamex, el crecimiento en términos anuales que registró la inversión en diciembre se benefició de una baja base de comparación, estadísticamente hablando. Prevé que la inversión total registrará un lento avance en los meses siguientes, dado el exceso de capacidad instalada y los problemas que enfrentan varias grandes empresas en el segmento de edificación de viviendas. Medida con cifras ajustadas por estacionalidad, la inversión fija total descendió 0.4 por ciento, respecto del mes previo, cuando se expandió 2 por ciento. LENTA RECUPERACIÓN Alexis Milo, economista en jefe de Deutsche Bank México, indicó que los datos sugieren una inversión débil al término de 2013 y subrayó la contracción mensual que registró la inversión en construcción, así como el crecimiento que presentó la inversión en maquinaria y equipo, el cual pudo ser estimulado por un tipo de cambio más apreciado. Analistas de Banorte-Ixe estimaron que la IFB todavía tardará en recuperarse, pues la reforma fiscal está pesando en las decisiones de inversión, teniendo en cuenta que implica menores niveles de renta disponible tanto para las empresas como para los hogares.